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行事
名

職員会議での改善点 保護者アンケート（抜粋）

プー
ル開
き

（保護者会反省）・八丁堀が休日だった→休日を避けてプール開きの日程を決めた方が良い
・くす玉につかったキッチンペーパーが破れにくかった→破れやすいものにする
・ニジマスの塩分がきつめだった→来年は少なめにする
・ニジマスのお腹の中は塩を塗らなくてよかった。表面だけで良い。
・ニジマス気絶用の氷は十分足りたけれど、完全に気絶していなくてかわいそうだった。
・鈴割の標語「命をいただきます」の話をもう少ししたかった。
・マンホール溢れた→業者に依頼し解決済み
・写真は十分撮れた→来年度もゆり組がやる時だけは作業を先生にお願いする方向で相談

親子
遠足

・子供が他の子と遊ぶ場面を見る機会が少ないので、園の子と普段どんな風に遊んでいるのかを見られたことが嬉しかったで
す。・子供は水遊びも遊具もとても楽しめたようです。班で場所を交代するまでの時間はもう少し短くても良かった。・概ね楽
しめましたが、基本的に風邪を引きやすいので水遊びの時間が長いと感じ、心配になりました。・少し遠いかな？と思いまし
た。あの距離は大きい子達は大丈夫かと思いますが、小さい子を持つ親御さんは大変だったかな？と思いました。・ひとつ課題
を感じた点は、「道のり」でした。私の場合、1人で2人（未満児1）を連れて行き、クラフトパーク内でたくさん遊んだ後の帰
りの運転がキツかったです。途中渋滞もあったりしたので余計に。・久々に保護者で話もできたので良かった。・電車じゃんけ
ん楽しめたので、あともう少しみんなでの遊びがあったらさらに一体感を感じられたかなと思いました。・・夕方閉園時間いっ
ぱいまで遊んで帰りました。遊ぶ所がたくさんあって楽しかったです。・

クリ
スマ
ス会

・さくら組以上の子たちの参加というところが寂しい気持ちもありましたが、この状況の中で開催するには必要な判断であった
と思っています。・射的はどうしても1か所になってしまうため、並んでしまう。今後も継続するならば2セットつくっても良い
かもしれない。ゆり組さんは太鼓など忙しいので、お楽しみ会の一番最初のアナウンスとして「ゆりぐみ優先」であることを伝
えてもらった方がよい。・射的を打つ回数について、最初から3回とかでも良かったのかなと思いました。・事前に参加人数の
計算し、100人いかにして開催することで動いたので、スムーズに進めたと思います。飲食の件もみなさん守っていただけたの
で安心して参加できました。・飲食なしはさびしかった。人数は年長、年中のみにしぼって正解だったと思う。・太鼓の演奏中
間で真剣に落ち着いて聴く事が出来る環境だったので、とても良かった。先生の演奏に鳥肌が立ちました‼子どもにとっても良
い機会だったと思います。あっという間でした。・参加できなくて残念だった…。・参加できなかった（もも組）立場からする
と非常に残念です。未満児の子たちも参加できたら楽しかったに違いありません。コロナを気にせず以前の様に開催される事が
一番の望みです。・ばら組のため参加できずでした。9月はぶどう農家のため忙しく延期が決まった時から参加が難しいと思っ
ていたので、次回は7月に開催できると嬉しいです。。・涼しくて良かった。基本は7月でよいが、どうしての場合9/3頃（上
旬）までは待っても良い。もし日曜日だと来られない場合もあった。・夕涼み会も含め、役員＝年長児の親だと年長は保育園最
後の行事なのに役員の仕事に追われて子どもと行事をゆっくり楽しむことができないので、役員＝年中児の親にして、年長の時
の行事は親子がゆっくり一緒に参加出来る体制に変えたらどうか。（年長だけの行事で役員が決定に関わることについては園の
スタッフが仕切るなど）・役員の皆さん同士絆も深まりお陰様で最後の夕涼み会、楽しく会を進めることが出来たと思いま
す。・くじ引きの景品は男女関係なく使える物があればより良かったかなと思いました。男の子がプリキュアでズッコケていた
ので。（笑）・個人的な考えではありますが、感染配慮は必要最低限で十分かと思います。健康な園児の活動を制限することは
少し違うのではないかと思ってしまいます。・太鼓の先生の演奏時、ステージのまわりを走り回ってるお子さんがいて、先生に
失礼だと思いました。私自身、走っているお子さんには声を掛けましたが、その親御さんがきちんと注意して頂ければと思いま
す。・提灯に火が灯されるのを子ども達はとても楽しみにしていて、そのセレモニー的な時間で作品を皆でめでたりするのもス
テキだなぁ～。子ども達が喜んで持ち帰る姿も、もっと見たかった。・来年は全員で開催出来ると良いですね。

夕涼
み会

・花火のゴミは園で処分することを役員会
で伝える。・灯篭のロウソクがすぐ消えて
しまった。消えたら足せるようロウソクを
２本ずつ用意する。・夕涼み会後ビールを
役員さんに配布したが飲めない方もいたの
でジュースも用意する。準備の時停電に
なった。さくら組テラスのコンセントを２
個使うとショートするかも。（改善済み）

・鈴割、キッチンペーパーで８か所止めた
が破れにくかった。破れやすい紙に（習字
紙など・ニジマス塩分が多く残す子が多
かった。来年は塩３００ｇ渡す。・鈴割
後、落ちてきた標語を読み「命をいただ
く」ことを考える。氷は２袋分で足り
る。・魚が気絶しきれてなく可哀そうなこ
とを保護者会に伝える。

・和太鼓は次に楽器演奏があるため衣装は
着ないで行った。・クリスマス会の事を知
らない親が数名いた。（園だより、メール
でお知らせしている）

・プール、遊具の時間を１時間半とったが
移動を含めて１時間で良い。・場所は時間
配布を考えればまた遠足で利用しても良
い。・担当する班以外の保護者と話が出来
なかった。→水遊びの保育士はずっと水遊
び、遊具の保育士はずっと遊具にすると話
せる。

・良かったと思います。・急に寒くなってきた時でしたので、当日のお天気が気になりましたが、最高の運動会日和でした。プ
ログラムに目安の時間が書かれていたら良いなぁと思いました。・仕事が落ち着くころ（農業の方）だと思うし、良い時期だと
思います。・持ち物が分かりにくかったので、わかりやすく表記してもらえると助かると思いました。・お天気も安定していて
暑すぎず過ごしやすかったです。ただ、小学校の運動会と重なっていた様だったので可哀想でいた。プログラム配布は良かった
です。裏に詳細分かりやすかったです。・日程や場所に関しては問題なかったと思います。休憩の時間も良かったです。・休憩
になるまでが少し長く感じました。・開始の時間（8:50）はもう少し遅くても良かったのではと思います。（参加する者として
は助かります。）・少し短い、あっという間な感じがしました。・ゆりの保護者としても2回休みがあった方がゆっくり休める
と思いました。・休憩は1回で充分、15分でも良いと思う。長すぎると遊び始めてしまう子もいた。・夕涼み会よりも事前に決
めることは少なかったですが、先生の渡してくださった進行表を元に皆さん臨機応変に対応してスムーズに進行できたと思いま
す。・当日朝の打ち合わせは丁度良かったと思います。準備片付けもスムーズに出来たと思います。・運動会前の打ち合わせは
直近では特になかったのが大丈夫かなと思ったのですがプログラムがシナリオの様になっていて当日それを見れば動けるように
なっていたので全く心配なかったと思いました。・事前にメール等でやりとりしてましたのでスムーズだったと思います。当日
男性の人数が準備片付けに影響すると思いました。・可能であれば前日の夕方から会場準備をさせてもらいたい。・年長さんの
役員さんに感謝でいっぱいです。最後の運動会なので年長さんこそゆっくりしっかり子どもを応援してあげて欲しいと願いま
す。今後の参考として運動会準備などは年長ではなく卒園生や年中でも良いのでは？祖父母が参加できない近年、負担が大きす
ぎるのでは？と外から見ていて心配になります。・未満児さんも小学生も参加出来るにこしたことはないと思いますが、ばら、
さくら、ゆりだけでも充実した運動会だったと思います。・未満児さんが参加できないのは残念ですが朝場所取りの必要がなく
見学できるのはありがたいです。・未満児さんの参加がないのは、やはりさみしいです。最初の種目一つでも良いと思うので参
加できるようになればいいなと思いました。・小規模な園なので神経質になることなく、未満児さんも小学生も参加出来るよう
になったら良いなぁと思いました。（心配な家庭は自由参加…etc）・卒園生の交流の場が少なくなり、可哀想だが仕方ない。
コロナが落ち着けば再開して欲しい。兄弟たちの小学生のお手伝いが素晴らしく、ほほえましかった。自主性が見られて素晴ら
しい。・昨年親子競技中の待ち時間が長く感じたので、今年のようなやり方がいいと思う。・待っている時間が長いことで参加
している子ども達も途中で飽きているように感じたので、さくらとゆりも競技を分けた方が良いのでは？と感じました。さくら
とゆりも分けた方が1つの競技で時間が短くなり応援しやすくなる気がします。・玉入れは昨年と違い良かったと思います。・
リレー、つなひき、和太鼓盛り上がって良かったと思います。夏の夕涼み会の時のように和太鼓の先生の演奏があると良かった
です。・子ども本人は最初玉入れに参加したかったようですが、結局待っていられず休憩20分時点で帰ることになってしまった
ので、リレーや綱引きも年少でも参加したい子は参加できたら飽きずにいられたのかな…？と思いました。・リレー、つなひ
き、和太鼓盛り上がって良かったと思います。夏の夕涼み会の時のように和太鼓の先生の演奏があると良かったです。・子ども
本人は最初玉入れに参加したかったようですが、結局待っていられず休憩20分時点で帰ることになってしまったので、リレーや
綱引きも年少でも参加したい子は参加できたら飽きずにいられたのかな…？と思いました。・さくら組さん園児席でしっかり聴
けて次の参考にもなったと思います。良かったです。・今年は競技中、親と園児の待機場所が別々で子どもも決まりよく集中し
て競技に参加できていて良かったと思いました。・個人的には運動会の意義がハッキリしてなくて保育園、親子で楽しめる秋の
イベントでも良いのかなと思います。たとえば保育園から塩の山まで登りに行く遠足など体を動かすイベント。・ゆり組の保護
者会の人たちのやる事の多さに驚きました。運動会を保護者の方が楽しめたのか気になりました。競技場の中心で演技するのは
どうでしょうか？・競技と競技の間がある時多かったので曲を流すなど対応必要かと思いました。ゆり組の保護者会の人たちの
やる事の多さに驚きました。運動会を保護者の方が楽しめたのか気になりました。競技場の中心で演技するのはどうでしょう
か？・競技と競技の間がある時多かったので曲を流すなど対応必要かと思いました。・親子競技に出ていると写真が撮れないの
で役員さんか先生方で写真撮りの人がいてもいいのではないかと思いました。金メダル毎年手作りありがとうございます。作品
の中で何か少しでも親の作業があると思い出として残る⁇

運動
会

・サッカーゴールを動かし杭を曲げてし
まった。来年はゴールを動かさなくてもよ
い。・軽トラ４台あれば良い。・役員がゆ
りぐみだとゆっくり見られない。どうする
か。



コロ
ナ対
策に
つい
て

・子供達のマスク着用の機会を最低限にしていただけたのはありがたかったです。・色々な考えの方がいる中で、園としてでき
る限りの対応をしてくださったのだと思います。子供たちがマスクなしで生活できたことが一番良かったです。ただ、陽性者が
出たというメールでの連絡ですが、しばらく休んでいた後に家族間での感染で陽性になった場合など、他の園児には関係ない時
でも連絡網でお知らせが回ってくることは理解できませんでした。全く必要ない情報だと思うし、逆にコロナが心配な親御さん
にとっては不安を与えるだけのメールなのでは？と思いました。・色々と配慮していただき、ありがとうございました。・コロ
ナ対策は特に問題無かった・子供達相手には本当に大変だったと思いますが、先生方のおかげでクラスターも発生せず、ここま
でこられて良かったです。・コロナに関しては状況を見ながら、少しずつ戻して頂けるとありがたいです。・色んな意見がある
中で、板挟みになっている園の様子もわかったので、できる限りの対応をして頂いたのではないかと思っています。・保育園で
のコロナ対策は、問題なかったと思います。・今のままで皆も慣れてきているので良いと思います・保護者から未満児の行事参
加に関してお手紙でご意見が出た際に、園の方で柔軟に対応してくれようとする姿勢を見せていただき、素敵だなと思いまし
た。・十分対策していただいたと思う・朝や夕のお歌の時間は復活させてほしいです。・特になし・安全性を重視するのはもち
ろんですが、何もかも縮小して面白み、みいづならではの特色が薄れていると感じています・園児にはマスクなどの負担なく生
活させてもらっているのはとても感謝しています。園児はみいづ保育園内に関しては、コロナのストレスをあまり感じずに過ご
せているのではないでしょうか・

送迎
につ
いて

・現状のままでいいと思います・朝は門でバイバイできるのもありがたいですが、保育士の負担が少ない方法でと思います。・
保育室まで・ロッカーの中がどうなっているか時々チェックしたいのと、うちは支度に時間が掛かって待つ時間が長くオシリを
叩きたいので朝夕は中まで入りたい・働く身としては、朝だけは今のまま、夕方のお迎えはテラスや保育室に入れる、が、あり
がたいです。・送迎も行事もコロナ前のように少しずつ戻して頂けるとありがたいです。・卒園してしまうので、残った保護者
様のご意見を参考にされた方が良いと思います。・朝、未満児さんの親御さんだけ園に入る理由としては、オムツ替え等の支度
があるので保育士さんの負担を軽減するためお迎えは、今まで通りでいいと思います。・今後も門や玄関が希望です。朝、8時
に届けても出勤時間までギリギリなので、今後も、支度が出来るのを見守ったり手伝ったりは出来ません。帰りも、親が園庭に
入ると子供は喜んで遊んでしまい、なかなか帰れそうにないので、朝もお迎え時も、今の環境が皆慣れているので、継続を希望
します。・テラスまで行くという事も子供達の様子を見る事が出来、とても良いですよねー。園生活の始まりが門での引き渡し
ですので、テラスまで送ると離れ難くなるのかなぁとも感じています。それから、駐車場の混み具合の事を考えると、門での引
き渡しといった形が良いのかな、とも思います。・今後は可能であれば園庭に入って子供達の様子を知ることができたらいいな
と思います。・朝は今のままがありがたいです。帰りはどちらでも。先生方の負担が少ない方がいいと思う。・テラスや保育室
までを希望します。・朝は忙しく、門前での今のやり方でとても助かっているので、このまま続けていただけるとありがたいで
す。ただ、園での様子がわかりにくいので、夕方のみ中に入ってお迎えでもいいのかなと思います。・園の判断に一任します。
ですが、お迎えに行った際に親が来ているのに気がついているのに園児を呼んでくれない先生がいたので、改善していただきた
いです。・送迎は先生たちが負担でないのなら今のままでお願いしたいです。・朝夕ともお部屋のところまで行き、子供の成長
を感じたり、クラスの様子を見たり出来たらと思います・送迎については、親の楽さという意味では門前での受け渡しは楽で
す。しかし、園の雰囲気、様子といったことを自然とうかがい知るには中に入っての準備が必要だと思いますし、先生たちの負
担を考えても、そのくらいは親にやらせるべきかと思います。また、特にももさんなどは着替えが大量に必要ですが、自分で用
意しないのでどのくらい何が足りないかなど把握しづらいです。先生たちが伝えるのも大変だと思います。・

一年
を通
して
の反
省・
ご要
望

・コロナで色々判断が難しい場面もあったかと思いますが、今回役員側で関わらせて頂いた中で、行事の後で子供達が笑顔で
「楽しかった～!」と言っていたのが何より嬉しかったです。・農繁期の夏に行事が集中、1年後の子ども・親の健康も予測でき
ない。会長・副会長を年長保護者にして行事ごとに仕切りを分担。さくら保護者から2名（次年度の会長・副会長）が一役員と
してLINEグループ・会議等に参加という形はどうでしょうか。・1点、選挙の時期に玄関に置いてあったり、貼ったりしている
特定の候補者のチラシやポスターが気になりました。重要事項説明書の4ページ15の留意事項に矛盾はしないのでしょうか？・
役員は年長の保護者ではなく年中の保護者にしたい。年長は全て保育園最後の行事になるので、子供とゆっくり楽しめる方が思
い出になって良い。役員で仕事があるとなかなかそれが難しいので、年中のうちに役員をやって年長は親子で行事を楽しむだけ
の機会にしたい・コロナを機に不要なことは無くし、子供達の楽しい保育園生活の為、効率的な保護者会、役員会、になって
いったらいいな、と思います。・在園１年目、私達には初めてのことばかりでした。
全体を通して、先生がたに色々と気づかって動いて頂き、楽しく過ごしているようで、とてもうれしいです。ありがとうござい
ます。気になる点は上記の送迎、行事ごとくらいです。簡易化、効率化、大人の都合、色々な思いがうずまいていると思います
が、よろしくお願いいたします。・皆さんが積極的に意見を出し動いて頂けたので、とても有り難かったです。大したお役に立
てず、申し訳ありませんでした。一年間どうもありがとうございました。・夕涼み会などのイベントに対してのコロナ対策など
保護者役員会としても皆が納得してできるのか等の調整が大変でした。それでも子供達の笑顔がたくさんあったので良かったと
思います。・コロナ渦において、先生方には大変ご苦労が多かったと思います。先生方同士の情報共有がいまいち上手くいって
いないのかなと思う部分もありました。背景には先生方の多忙化もあると思うので、行事等のやり方も色々とかえていけると良
いと思いました。1年間ありがとうございました。・入園して1年、楽しそうに過ごす子どもの様子を見れ、元気に挨拶してくだ
さる保育士さん、個性豊かな親御さんたちと日々会えることで、みいづに通わせて本当に良かったなぁと思っています。・お便
りは紙で配布してもらえると助かります。（担任の先生に伝えたが忘れてしまったのか、変わらなかった）アンケートも紙が助
かります。・特になし・先生方、役員の皆様一年間ありがとうございました。コロナに対して考え方も人それぞれで、いろいろ
な意見もあったと思います。また来年度も先生方や役員さんと、少しでも皆さんの納得のいく活動ができるといいなと思いま
す。・先生によっては目が合ってるにも関わらず、門の前で待っていても中々来てくれない先生がいます。自分の受け持ちの子
供では無いからでしょうか？年間行事予定表を年度初めに頂いていますが、保育園からのお便りで保護者の参加が必要な行事
（お誕生日会等）については、翌々月の予定という感じで早めに連絡が頂きたいです。例えば、1月のお便りに3月の主な予定と
いう感じで、日にちだけでも書いてあると、助かります。希望休みの締め切りに間に合わないことが多々あり、勤務変更をお願
いすることがあり、困りました。・家族くらぶなど、楽しみで入園しました無くすことは簡単ですが、復活させる方向に努力し
たいと考えています・

・そのスタイルでいいと思います。・それで良いかと思います。・夕涼み会や運動会に出られなかった未満児保護者さんからご
意見があったかと思います。ここで決めるのではなく、その時の状況で、園からの意見をもとに保護者会と揉む形ではどうで
しょうか。・行事により○○組のみという制限はかけなくて良い・来年度はもっと行事が見られるようになりそうなので楽しみ
です。・送迎も行事もコロナ前のように少しずつ戻して頂けるとありがたいです。・夕涼み会と運動会は、全園児参加がいいと
思います。理由としては、屋外での開催であること・可能であれば、今まで参加制限が多かったので、今後コロナの状況を見な
がら、保護者が関われる機会を作っていただけると、保育園と保護者の距離も近くなり、良いと思います。・行事、とても難し
いですよねー。その時期その時期の子供の様子を見る事が出来るというのは、とても幸せな事です。園側の御心遣いと今のこの
世の中の動きだったり、考え方の違いなどなどありますからね。今年度の様で進めていっても良いと思います。・少しずつ参加
の機会が増えると尚嬉しいです。・今後のイベントはゆり組保護者で話して決めていけばいいと思う。コロナ前を知らないの
で、コロナ前のように色々参加したい。・賛成です。・運動会はばら組さんもいたほうが、賑やかでいいかなと思います。そろ
そろ祖父母も参加できるといいな…と思っています。・社会のコロナ情勢によるかと思いますが、園と新役員の判断に一任しま
す・行事も後半のように全保護者気になるものは組別でもいいので保護者参加でいいと思います。・保護者間の交流も少なくな
り、年が違う子供の顔や名前も知る機会が少なく寂しい気がします・なるべく全園児と親が参加する方向へ戻していけたらいい
なと思います。自分の子どもだけでなく、みんなの子どもたちの成長をみんなで祝福するそんなことがまた当たり前になったら
嬉しいです。・行事
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